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会   長   大岩雅典 
直前会長   大岩雅典 
副 会 長   菅原 進・福原吉孝  
書   記   柏原佳子・上野恭男 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
担当主事    坂本孝司 
六甲部メネット主査   上野恭男 

『ピンクシャツデー』 

会長 大岩雅典 

神戸ＹＭＣＡ２月２３日ピンクシャツデーが開催されました。 

２００７年２月２３日に始まったインクシャツデー。 

ＹＭＣＡでは色々な活動がされています。 

ワイズメンズクラブ六甲部では社会奉仕活動として、ＹＭＣＡ

三宮会館周辺から生田川公園までの区間の公共地域路

上清掃活動をいたしました。 

六甲部から沢山のワイズメンが集まり３班に分かれて清掃、

極寒でしたが良い天気に恵まれさわやかな汗を流しました。 

清掃活動の後、生田川の西側に神戸聖愛教会が見える公

園でＹＭＣＡ１００周年記念の植樹も行われました。 

コロナ禍で、画面越しでしか会えなかった六甲部ワイズメンの

方々と対面でお会いすることができ、植えられたソメイヨシノと

共に青空の下楽しい交流ができました 

記念植樹は来年東遊園地改装終了のタイミングであと１本

植えられる予定です。 

しあわせの村、生田川公園神戸聖愛教会前、そして来年の

東遊園地、３か所揃えば、ＹＭＣＡ三宮会館を中心に３角

形トライアングルができます。 

木の成長とともに、お花見できる日が来るのが楽しみです。 
 
             2月例会集計 

第 1 例会出席 
メンバー  １２名 
ビジター    名 
ゲスト     名 
メネット    名 
コメット    名 
合計    １２名 

例会出席率 
出席者    1２名 
メイクアップ    名 
合計        名 
在籍者    １９名 
（内広義会員１名） 
出席率   66．7％ 

ＢＦ切手    
累計    ｇｍ 

ニコニコ 
      8,600 円 
累計  53,310 円 

主   題 

国際協会会長  Kim Sang-Chae(Korea) 
“Y’s Men with the World” 「世界とともにワイズメン」 

 
アジア太平洋地域会長 大野 勉（神戸ポートクラブ） 

“Make a difference beyond the 100th” 
「100 年を越えて変革しよう」 スローガン：「健康第一！」 

 
西日本区理事  新山兼司（京都トップス） 

“Challenges for the future” 未来への挑戦 
 
六甲部部長   大野智恵（神戸ポートクラブ） 
    寄り添い、分かち合い〜『三方よしで、みんな笑顔』 
Snuggle up and share with you  “Smile on each side” 

 
芦屋クラブ会長   大岩雅典 
   ワイズメン相互の知識理念の共有 

 

今月の聖句 

「恐れるな。語り続けよ。黙っているな。わたしがあなたと共

にいる。だから、あなたを襲って危害を加える者はない。この

町には、わたしの民が大勢いるからだ。 

               ＜使徒言行録 １８：９～１０＞ 

 

 

 

 

“ To acknow ledge the  du ty  t ha t  accompan i es  eve ry  r i g h t”  

A ff i l i a ted  w i t h  t he  I n ter na t i o na l  Assoc ia t i o n  of  Y’ s  Men’ s  C ｌ

ｕ ｂ ｓ  
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３月第 1（メネット）例会 
と き： ２０２２年３月 1６日（水) 19：00～2１：00 

ところ： 芦屋市民センター ２１８号室 

司会： 羽太光子メネット 

１．開会点鐘     大岩恵美メネット 

２．クラブソング     斉唱 一同 

３．聖書朗読     羽太英樹ワイズ 

４．ゲスト・ビジター紹介       上野恭男ワイズ 

５．食前感謝     五十嵐政二ワイズ 

６．会食・歓談     

７．メネットパフォーマンス 

春風みつ子「腹話術」    羽太光子メネット 

「ピアノ弾き語り歌」    大岩恵美メネット 

８．事務報告         大岩雅典会長 

  各事業委員報告        各事業委員 

９．ＹＭＣＡ報告     坂本孝司担当主事 

10．ニコニコ報告     坂東幸子ワイズ 

11．誕生日祝い     大岩雅典会長 

    大澤二朗・柏原佳子・浜瀬眞知子（各ワイズ） 

10．閉会点鐘     大岩恵美メネット 

 



２月第１例会報告 

日時： ２月１６日（水）19：00～21：00 
場所： 芦屋市民センター 
参加者： 上野恭男、大岩雅典、柏原佳子、桑野友子､ 

島田 恒、菅原 進、羽太英樹、坂東幸子、 
増田知子（各ワイズ） 

ZOOM 参加： 山口光一・浜瀬眞智子（各ワイズ）、 
坂本孝司担当主事 
 

ワイズメンズクラブは毎年２月は断食月(TIME of FAST)とし
て、食事無しの例会をもつ。今年も芦屋市民センターで食事
無し、第２例会も兼ねた事務例会となった。 
バナーや万国旗・点鐘も用意され、開会宣言の後、ワイズソ
ング、聖書朗読と通常の例会の形式に沿って進められた。 
事務例会の最大の課題は次期の役員選出、大岩会長が３
年目も継続して会長を務めたいとの自発的な申し出を承認、
書記・会計他の役員も適材適所で選任された。 
 
１． ２０２２－２０２３年度次期役員・委員が選出された 

２． 六甲部広報委員長に大岩会長が選任された 

３． 神戸 YMCA 留学生プログラムに芦屋クラブより５万円の

贈呈案が可決された 

４． 発案のあったＯＮＥキャンプ支援献金については、継続 

事項とする 

５． 会計報告が羽太会計よりあり承認された 

６． ４月１６日（土）姫路グローバルとの合同例会は、参加

人数の確認ができず交流会とする 

７． ４月第１例会は４月２０日（水）Ｈ竹園にて開催 

講師は嶋田名誉教授の講演を依頼 

８． ２月２３日（祝・水）ピンクシャツデイ 

神戸 YMCA１０：００集合ピンクのものを身につけること 

   生田川公園までゴミ清掃を兼ねて歩く 

11 時～11 時 20 分石屋川公園で記念植樹を行なう 

９． 芦屋市主催の芦屋桜まつりはコロナ禍のため本年も中 

止となった。 

10． 西日本区各種ファンド献金封筒が羽太会計から配布 

された。ＺＯＯＭ参加や欠席の方に知らせる必要がある 

                       次期書記 菅原 進 

         芦屋クラブ役員     （敬称略）   

クラブ役職 2022 年７月－2023 年６月 

会長 大岩 雅典 

副会長 山口光一・福原吉孝 

書記 菅原 進 

会計 羽太英樹 

監事 五十嵐政二 

Ｙサ事業 中山豊美・浜瀬眞知子・福原吉孝 

地域環境事業 羽太英樹・堤清・山口光一・上野恭男 

ＥＭＣ事業 島田恒・中山豊美・篠坂幸彦・柏原佳子 

ブリテン 
桑野友子・柏原佳子・上野恭男・ 
羽太英樹・増田知子 

広報 浜瀬眞知子・大岩雅典（六甲部主査） 

クラブファンド 桑野友子・福原吉孝・堤清・坂東幸子 

交流事業 柏原佳子・上野恭男・篠坂幸彦 

メネット事業 菅原 進 

メール委員 菅原 進 

担当主事 坂本孝司 

メンバーの一言(近況報告) 

私の好きなニューオリンズジャズ 

音楽を色々と区別するのは難しい。ましてやジャズの定義など

尚更むずかしい。要は好きか嫌いなのですが、当方は昔から

今までの、アメリカ、ニューオリンズで演奏された音楽を、ここ１

０年余り大変応援しています。以外な事に島根県松江市が

小泉八雲の縁でニューオリンズとは姉妹都市であり、アメリカ

はもとより日本国中のフ

ァンが秋、市内の大橋

を封鎖して楽器、有る

無に関わらず、自由参

加の大パレードを行い、

最後は聖者の行進を

大合唱してお開きとなり

ます。まあ神戸から嫌が

るメネット同伴で毎年参加していますが、市長参加の式典に

も当然招待されます。コロナ明け、パレードが再開したら秋の

１日を松江ですごしませんか？参加費一切無料、物凄い感

動があなたを待っています。              菅原 進 
 
さて、コロナ感染が収まらず、勤務する京都の薬局の客も少

なく、観光客で賑わう京都駅も人通りが減り、静かな様相で

ある。小生のＯＢ会行事、友人との交流飲み会開催も出来

ず、家飲み会、ＴＶ視聴での毎日である。唯一の楽しみの一

回/月ゴルフで絶好の好スコアでスタートし、今年はいける・・と

張り切っていたが、その後は不甲斐ない成績が続いている。 

「負けずに頑張るぞ・・」と強い思いでいる。 

コロナ感染の終息を願い、ワイズ例会も正常化し、愉しい会

話を楽しみたいです・・・・               福原吉孝 
 
中々コロナは去る気配も見せません・・・みなさまご自愛ください。 

当方、リハビリウオーキング８０００歩を目標に毎日歩いてはい

ますが、このところ体力の衰えを感じています。今日は芦屋市

内 シーサイド・プロムナード（中央緑道）方面から中央公

園・梅林ロードを歩きました。梅の蕾はまだ堅そうですが白梅、

紅梅がちらほら咲き始めました。♬春よ、来い。早く来い♬ 

公園内は散歩する人はまばらですが、空

気のきれいな自然一杯ですがみんなマス

クをしています。ここは日本ですね！ 映

像で見る欧米ではこのところノー・マスクが

多いです。 コロナワクチン３回目接種券

菅原御夫妻のところには届いて予約され

た由、よかったです。 当方は来週には芦

屋市から送られてくるようです。 

梅林ロードの写真と記録して来た「ＣＯＶＩ

Ｄ１９マスク騒ぎ ～朝日川柳～最近の

分抜粋添付します。 

◎徒食して蔵に居座る布マスク    (2021/10) 

◎無駄の二乗アベノマスクと保管料  (2021/10) （嫌われてお蔵入り） 

◎責任は不問のままにマスク捨て  (2021/12)  （アベノマス

クの後始末岸田首相表明） 

◎最後まで手間と金食うマスク奴（め）が  (2022/2) （残りを

差し上げる配送費が 10 億円とか） 

                             羽太英樹 



ピンクシャツデー写真  生田川公園にて 
 

拾ったゴミを 

ペットボトル・ 

缶・普通ゴミに

仕分けして。 

結構たばこの

ポイ捨ても！ 

 

植樹記念 

桜が満開になる頃 

散歩に来ようと思

います。 

 

各クラブの代表が、芦屋クラブ

は柏原書記が土をいれました。 

芦屋クラブからは大岩会長・

柏原・桑野・島田の４名が参

加しました。 
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魅せられて XIV   
◆お墓参りを終え、まだ紅葉には少し早やかったが、【東

山】沿いに何れも立派な三門を持つ【知恩院・南禅寺】を

訪れ三門から古都を見下ろし『五右衛門を真似て、絶景

かな～』。愚息同行の車内からの見学が殆どだったが観

光客は少なく。修学旅行中の 5・6 人の中学生グループが

チラホラと……。その雰囲気が微笑ましい。◆当日は余り

時間も無かったが京都には私の大好きな【W・M・ヴオーリ

ズ（1880～1964）※1941 年日本に帰化】の建築作品が

多く保存されており、その幾つかに立ち寄った。◆彼が米

国から 1905 年【近江八幡市】に来日し、当初は YMCA

に勤務しながら【伝道師及び英語の教師】を経て【湖畔の

ユートピア】を目指し【近江ミッション】として湖東辺りに【教

会及びYMCA関係の仕事に尽力し将来は【個人的建築

事務所設立】を志していたと言われている。彼の歴史には

必ず【YMCA 会館】と【チャペル】の建築作品が日本全国

各地に多く記録されている。◆当日、南禅寺から白川通

りを北上して『京都市内最古のヴォーリズ建築で大正 2年

木造建築の①【旧京都帝国大学 YMCA 会館・地塩寮 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
何れも【登録有形文化財】に指定されている。◆最後に

【烏丸・丸太町】の一角の小さな森の如く囲まれた樹々の

中に【鉄筋コンクリート建築ながら、急勾配の屋根に煉瓦

積みの煙突が出ていて半木造のイギリス風チューダースタ

イルと言う《壁面が木骨と白壁》の洋館が残されている。 

 

 

 

 

 

 

を車中より見学して初秋の１日を終えた。【私が魅せられ

た】有名なヴォーリズ作品。あの【旧大阪大丸・心斎橋

店】が思い出される。◆京都には【神戸・西宮 (関西学

院・神戸女学院)・大阪】と同じく彼の作品(一般人住宅

も含み)が多く保存されている。【日本における明治・大正

の近代建築を愛でるなら是非とも京都に…… 

                           篠坂幸彦 

          

 

「留学生交流会のお話」 
今年も､留学生交流会は、コロナ禍のため、3 年目も見

送られることになりました。 

２００５年度、私は、芦屋クラブに転会して１年目に六甲

部メネット主査を依頼され、ＹＭＣＡに奉仕する活動、メ

ネットさんたちに負担無く協力をお願いできるような活動を

したいと考えていました。・・有る日突然、当時のＹＭＣＡ

小川担当主事より電話が入りました。 

YMCA の日本語学校で学ぶ学生のことを「春節に帰れな

い留学生が心配で連絡を取ると、意外にも今､乾杯をし

ていますと！との返事があり、良かった！友達と一緒に楽

しく過ごしている！と思った。ところが彼は１人でカップを合

わせていたのです！なんとかしてあげられませんか？」2 人

で涙しました。芦屋クラブ主催でＹＭＣＡの留学生をお招

きしよう。ポトラックで六甲部のメネットさんにもお願いをし

よう！」神戸クラブ、宝塚クラブ、西宮クラブのメネットさん

からご協力をいただきました。懐かしいブルーミンメドウの渡

辺倫子さまに会場の提供をお願いし、回を重ねるごとに

年々少しずつ形を変えて「留学生交流会」は人気の行

事に定着しました。今でも印象に残っている年のことです

が、なんと総勢７２名に膨れ挙がったのです。 

さすがに料理が足らなかったらどうしよう！と悩みました。そ

の１週間前の教会の礼拝で、牧師の説教は聖書の箇

所、マタイ・14 16－21「パン 5 つと魚 2 匹で 5,000 人を    

 

 

 

 

 

 

い思い出です。コロナよ！早く地球に飽きて出て行って！  

                           柏原佳子 

 

(1913)】(登録有形文化財)に向か

った。現在も《赤い窓枠・玄関》が

アクセントとして素晴らしく。【地塩

寮】とは聖書の一節『汝らは地の

塩なり』に由来するそうだ。一部を

寮として使用中とか……。100 数

年の歴史を感じる。◆続いて、大

樹に囲まれ風格溢れる重厚なレン

ガ建築群【同志社大学・今出川 

 キャンパス内】にある②【啓明館・旧図

書館(1920)】をしっかり見学する。その

後◆創設者・【新島襄】が米国で一

時期留学していたアーモスト大学に因

んで名前がついたとも言われている③

【アーモスト館(1932)】を訪れた。外国

人・研究者の長期滞在中の宿泊設

備として建てたと記録されている。地上

3階地下 1階でデザインが素晴らしい。 

② 

①  

これは【大丸百貨店

11代社長・下村正太

郎氏自邸 (1933)別

称・大丸ヴィラ】で、勿

論これも【登録有形

文化財】である。これ 

③ 

満足させる」とのイエス・キリスト

の言葉です。その週の留学生交

流会は、机に溢れる料理が集

まりました。みんな幸せな時を過

ごしました。聖書に救われ、ワイ

ズの仲間の力に感謝した懐かし 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

六甲部第２回評議会のお知らせ 

まだまだ高止まりしているオミクロン株の感染状況を踏まえて

今回は全面オンライン（ZOOM）での開催となります 

日時： ３月１９日(土) 14：00～16：00 評議会 

        同     16：30～18：00 懇談会 

評議会資料は各クラブ会長宛データ（もしうくはペーパ－）で 

配信します。 

参加申し込み： ３月１２日(土)までにクラブでまとめて 

当日は 14：00 までに下記の「ZOOM 会議室」に入室ください 

https://zoom.us/j/92793429210?pwd=alZpNmUvMF

pwRUFheW5zQ2RkbDdJQT09 

 

 

 

■神戸 YMCA 学院専門学校ピンクシャツデー 

神戸 YMCA 学院専門学校では、2 月 22 日にピンクシャツデ

ーとして、学生たちとともに、この運動の意味を考えて、ピンク

のハートをもって写真を撮影しました。世界のいろんな場所で

低くされている方々が、どうか自分らしく、ともに過ごし、生きて

いけますように。 

 
 

■第 34 回全国専門学校日本語学習外国人留学生 

日本語弁論大会優秀賞受賞 
去る 2 月 4 日に、「第 34 回全国専門学校日本語学習外

国人留学生日本語弁論大会」が行われました。 

中上級クラスのスペインからの留学生が本校の代表として参

加しました。 

スピーチのタイトルは「日

本語上手」で、自分が日

本来てから、日本人と接

する中で、自分の日本

語能力はどう捉えられる

のか？様々な感情の移

り変わりを日本人でもび

っくりするぐらいのきれいな日本語で話してくれました。見事！

優秀賞を受賞いたしました。 

■One Camp2022 第 1 回実行委員会 始動 
「多様性と包摂性」をテーマに、2018 年から始まった同キャン

プは、2020 年に「アジアの青少年と共にキャンプを」と目標を

掲げ、在日本韓国 YMCA、京都 YWCA、台北 YWCA、北

京 YMCA の協力のもと開催に向けて準備を進めていましたが、

新型コロナウイルスの影響でキャンセルとなり、一部各国と中

継を繋ぐキャンプとなりました。2021 年は「いちえんキャンプ」と

して行い、感染症によって体験の機会を奪われた方々に、余

島キャンプを体験していただくことができました。 

これまで多くの方々のお支えを賜り、実施してきた One Camp。

そして 2022 年現在も、まだまだ新型感染症の動向がわから

ない状況ですが、One Camp２０２２の第 1 回実行委員会が

開催され、開催に向けて準備がスタートいたしました。現在の

キャンプの予定は以下のとおりです。 

ぜひ One Camp のホームページも一度、ご覧ください！ 

https://kobeymca-yoshima.jp/onecamp/ 

日時： 2022 年 8 月 3 日（水）- 7 日（日） 4 泊 5 日 

場所： YMCA Camp Yoshima（香川県小豆郡）渡船乗り

場＝香川県小豆郡土庄町豊島甲生 1171-3  

（高松空港から公共交通機関利用で 3 時間程度） 

内容： 4 泊 5 日の余島でのキャンプ 

（海での遊び、森での遊び、キャンプファイヤー、海での  

環境教育、ディスカッションなど） 

対象：どなたでも 

募集定員：150 名ほど 

参加方法：紹介制・知人、実行委員会等経由でのお申込み 

主催：OneCamp 実行委員会 

聖句 読み解き 

ユダヤ教の正統派を自負していたパウロですが、キリスト

教徒を迫害しようと外国までも出かけて行きシリヤのダマス

カスの郊外で復活のキリストに幻の中で出会い、改心し、

クリスチャンになります。パウロは小アジアの各地を伝道して

歩きます。個性の強い伝道者でもあったため、時には伝

統的ユダヤ教指導者たちと対立することもありました。ギリ

シャのコリントでの出来事です。ある夜、神の声を聞きま

す。それが、今月の聖句です。「恐れるな。語り続けよ。黙

っているな。わたしがあなたと共にいる。だから、あなたを襲

って危害を加える者はない。この町には、わたしの民が大

勢いるからだ。」 この幻の言葉に励まされたパウロは 1 年

6 カ月の間ここにとどまって、人々に神の言葉を語ったので

した。 

さて、新型コロナの感染症の拡大が３年目に入り、多くの

教会では感染対策を工夫しながらの対面礼拝や、オンラ

インやその両立てのハイブリッドでの礼拝を守って来まし

た。諸活動や交わりの機会も制限され、共に賛美し、祈

る機会も失われる悲しみや苦しみを経験しています。しか

し、主の教会は生きています。み言葉が語り続けられてい

るからです。今月のみ言葉をかみしめたいものです。 

                           羽太英樹 

YMCA ニュース 
 

編集後記： ■北京オリンピックも日本のアスリート達の活躍
を楽しみながら無事終了、途端にロシアのウクライナ侵略、ウ
クライナの惨状に心が傷みます。■オミクロン株感染の高止
まりでワイズメンズクラブも殆どの行事が中止・延期と活躍の
場が失われていますが、芦屋クラブは工夫して楽しい例会を
持ちたいですね。投稿お待ちしています。     桑野友子 

https://zoom.us/j/92793429210?pwd=alZpNmUvMFpwRUFheW5zQ2RkbDdJQT09
https://zoom.us/j/92793429210?pwd=alZpNmUvMFpwRUFheW5zQ2RkbDdJQT09

